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Mozione “per la realizzazione di una palestra fitne ss all’aperto” (Gruppo PS e 
I Verdi) 
Preavviso art. 67 cpv. 2 lett. b) LOC 
 
 
Egregi signori membri della Commissione della gestione,  
Gentili signore e egregi signori membri della Commissione edilizia,  
 
Il Municipio, in base a quanto previsto dall’art. 67 cpv. 2 lett b) LOC formula il proprio 
preavviso in merito alla mozione in oggetto.  
 
La mozione chiede al Municipio di individuare un luogo adeguato e possibilmente centrale 
per progettare e realizzare una palestra all’aperto.  
 
Il tema non è del tutto nuovo per il Comune di Massagno che ne aveva già discusso 
nell’ambito della mozione parchi giochi del 2012 conclusasi con decisione del Consiglio 
comunale del 19 ottobre 2015.  
In tale contesto, attraverso un rapporto dell’Ufficio tecnico si erano potute rilevare alcune 
aree che necessitavano di interventi puntuali.  
 
In seguito il Municipio, in attesa degli allora importanti investimenti alle porte e in corso 
(primo tra tutti quello relativo il risanamento e ampliamento della Sede di Scuola 
Elementare di Nosedo e costruzione della nuova palestra), decideva per una pausa di 
riflessione, per ragioni di priorità economica ma pure in attesa degli sviluppi e realizzazioni 
degli spazi pubblici e aree di svago in divenire, oggetto del citato intervento, compresa la 
rampa pedonale di collegamento della Gradinata Pometta con il sottostante Parco 
Ippocastano. 
Inoltre, il cantiere della scuola e palestra medesimo aveva nel frattempo determinato che 
il parco Nosedo e Parco ippocastano, per anni e fino alla fine dei lavori, fossero 
necessariamente a disposizione e utilizzati dalla Scuola per la ricreazione e altre attività 
scolastiche svolte all’aperto. 
Questi elementi erano in procinto, e hanno quindi concorso, a ridisegnare aree, spazi e 
relativi collegamenti pedonali pubblici, la cui qualità e incidenza urbanistica e architettonica 
sul territorio sono da tempo riscontrabili. 
Si tratta di una nuova situazione che ha migliorato, completato, ampliato e impreziosito un 
già corposo ed importante computo di aree a disposizione per lo svago a favore della 
nostra popolazione. 
 



 

 

 
Il preavviso sulla mozione PS e I Verdi, riprende le suggestioni già nate anni fa e lanciate 
dal Municipio,  
Infatti, già nel corso dell’attività della “Commissione speciale parchi” giochi il Municipio, 
attraverso il già citato rapporto allestito dall’UTC nel 2012, aveva lanciato la suggestione 
secondo cui, per il parco Nosedo e sua futura proposta di intervento, testualmente 
riportava: “Questo parco è frequentato da bambini e ragazzi di diverse età, molto 
frequentato anche da anziani e meno anziani. L’intervento in questo parco deve di 
conseguenza soddisfare diverse fasce d’età e si potrebbe addirittura pensare, se non 
subito in un secondo tempo, ad una zona per anziani dove svolgere giochi quali gli scacchi, 
le bocce tipo “pétanque”, o ancora inserire attrezzi per la ginnastica (…).” 
 
 
L’Esecutivo, a seguito della mozione, si è pertanto chinato nuovamente sul tema 
soffermandosi su alcuni aspetti che intende rimandare alle due commissioni che si 
occuperanno dell’allestimento dei rapporti e precisamente:  
-  sentite anche le esperienze di altri Comuni, non sembra che questi attrezzi abbiano 

un reale successo. Di fatto il Municipio si chiede se vi è sul nostro territorio un reale 
bisogno di questi manufatti;  

-  il costo stimato, in base al numero di attrezzi all’ubicazione è di fr. 67'000.— massimo 
(IVA compresa) riguardante 10 postazioni (manufatti + lavori di installazione), l’importo 
non è previsto negli investimenti e nel piano finanziario;  

-  in ambito di gestione corrente occorrerà una corretta e costante manutenzione e una 
sorveglianza continua per evitare eventuali atti di vandalismo e rotture di questi 
attrezzi;  

-  per quanto attiene all’ubicazione bisognerà porre la necessaria attenzione agli spazi 
necessari stimati in 450 mq.  

 
Visto quanto precede il Municipio è dell’avviso che attualmente non vi sono le premesse 
per un messaggio municipale e propone di entrare nel merito, se del caso, nella prossima 
legislatura valutandone adeguatamente priorità, sostenibilità e possibili soluzioni. 
 
Visto quanto precede e per i motivi indicati il Municipio formula pertanto il proprio preavviso 
preliminare alla Commissione con l’invito a:  
 
1. sospendere la mozione riproponendola la prossima  legislatura anche in relazione 
al reale bisogno e verifiche finanziarie (sopportab ilità).  
 
 
Nell’attesa di un preavviso ai sensi di legge, vogliate gradire Egregi signori, cordiali saluti.  
 
 
Per il Municipio 
 
Il Sindaco:  La Segretaria:  
 
arch. Giovanni Bruschetti Lorenza Capponi 
 
 
 
 
 
 
C.p.c.: 
- ai mozionanti PS e I Verdi 


